

Communiqué de presse

Lyon, le 5 juillet 2018

Une richesse par emploi plus élevée que la moyenne européenne

L'**Insee Auvergne-Rhône-Alpes**, en partenariat avec la Région Auvergne-Rhône-Alpes, publie une étude visant à situer la région Auvergne-Rhône-Alpes au niveau européen, en la comparant en particulier avec d'autres régions.

Une région peuplée et jeune

Par sa population (près de 8 millions d'habitants en 2016), Auvergne-Rhône-Alpes est proche d'autres grandes régions européennes comme la Basse-Saxe, la Catalogne et l'Andalousie. Avec 30 % de ses habitants âgés de moins de 25 ans, la région se situe parmi les 10 % des régions les plus jeunes d'Europe. Elle est comparable à la Région wallonne, au Pays de Galles ou encore à Chypre.

Une production de richesse importante avec un PIB par habitant dans la moyenne européenne

Le PIB par habitant (29 600 €) de la région est comparable à la moyenne européenne (28 900 €), en retrait par rapport à celui du Bade-Wurtemberg (41 300 €/habitant) et de la Lombardie (36 600 €/habitant).

La jeunesse de la population explique un PIB par habitant plus en retrait

En Auvergne-Rhône-Alpes, la part des personnes en âge de travailler (15-64 ans) est moins importante que dans les autres régions, ce qui joue à la baisse sur le PIB par habitant.

Un taux d'emploi comparable à la moyenne européenne

En 2015, le taux de chômage de la région est de 9 % et le taux d'emploi de 68 %. Proches de la moyenne européenne, ces indicateurs de santé du marché du travail ne jouent ainsi que faiblement sur le PIB par habitant. En Auvergne-Rhône-Alpes, le PIB par emploi (70 500 €), est plus élevé que la moyenne européenne (64 100€/emploi), plaçant la région devant la Catalogne et le Pays de Galles.

Un profil économique diversifié

La région comprend trois grandes agglomérations aux orientations économiques différentes. La présence forte de l'industrie pharmaceutique et chimique, la fabrication de produits informatiques, électroniques et optiques, les activités immobilières, financières ou d'assurance assure un bon niveau de la production par emploi.

Poids lourd industriel en France mais moins au plan européen

Le poids de l'industrie dans l'emploi régional (16 %) est supérieur à la moyenne française (+ 2 points), mais place la région en situation médiane au niveau européen, comparable à la Région flamande et à la Hongrie centrale.

De nombreuses activités de recherche et développement

Dans la région, l'effort de recherche s'approche de l'objectif européen de 3 % à l'horizon 2020. La dépense intérieure régionale de recherche et développement représente 2,7 % du PIB régional, taux bien supérieur à la médiane des régions européennes (1,3 %) et au taux français (2,2 %).